

dass die Fortführung der Serie kaum möglich wäre. Auf  
Meiner Klage wird Rücksicht zu nehmen haben wir,  
glaubte ich, auch keine Verantwortung, und ich würde nicht  
gerne zu neuen Ausgaben die Romane aus dem Herben  
herauszupflücken und Weidmanns dadurch zuerück-  
Herabzu. Bei dieser Gelegenheit möchte ich aber doch  
darauf aufmerksam machen, dass Weidmanns, wie ich  
glaubte, durch die hohen Preise der Novellen sich  
schlecht verhalten. Die 1912 erschienene Chronik Otto von  
Freising umfasste mehr als VIII + 36 = 44 Bogen  
und kostete 11 Mark; mein Kleinere Saubere hat  
wenig mehr als den dritten Teil dieser Umfanges  
und kostet, was ich nicht recht verstehen, 15 M. Die  
Kombination Kopiergenuss werden, wie Sie selbst wohl  
aus Math. von Neuenburg wissen, sicher nicht weniger  
Kostspielig (wenig als die meinsten), und der Satz war  
(bei Otto)  
durch den umfangreichen Polit.-Abdruck, der von  
mir herabgelassen wurde und den größeren  
Apparat kamplig sicher und besser als falls viele  
Kellern; über dies war das Papier bei meinen  
Ausgaben schlechter. Ich bin aber wirklich nicht  
im Stande mir den Preisunterschied zu erklären,

so viel besser kann Satz, Druck und Papier gegenüber  
der letzten Brückenzeit doch nicht geworden sein.  
Und nun bitte ich um Entschuldigung, was ich  
noch einmal auf die Angelegenheit Rückfragen zuerückkom-  
me, nicht um eine neue Anregung in der Sache zu geben,  
sondern um ein tieferes Verständnis aufzuklären. Sie  
schrieben in jenem Briefe aus Rom, Sie verstanden nicht,  
warum es war, so wie eine Verhältnisse in Heidelberg  
so unrichtig sein, inkommodiere. Da fühle ich  
mich verpflichtet zu sagen, dass er uns nicht inkom-  
modiert hat, sondern dass der Vorwurf Sie inkommod.  
dient zu haben, nur mich trifft. Der Gedanke auf die  
Sache nach Krauses Abgang auf eine Überwindung  
zurückgekommen, ist von mir, nicht von ihm ausge-  
gangen, weil ich überzeugt war und noch bin, dass  
wenn er sich irgendwie verirrt hätte, dies eine  
wertvollen Gewinn für die Monumenta bedeuten  
und seine persönliche Zulassung bringen würde,  
die es nötig wäre. Ich habe mit A. erst verhan-  
delt, nachdem ich an Sie geschrieben hatte. Wie  
es hier mit ihm stand, darüber habe ich dann